

ARAGÓN-INFO

<http://csl.tao.ca/aragon>

24 AGOSTO 1.998-30 AGOSTO 1.998

NÚMERO 64

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

RADIO TOPO,

e-mail csl@tao.ca

e-mail farl@posta.unizar.es

<http://csl.tao.ca/acratador>

<http://csl.tao.ca/rll/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

ANTIFASCISMO

24 de agosto: Serio incidente con fascistas en Zaragoza.

Hace dos fines de semana en la zona de bares de Moncasi en Zaragoza un fascista que se halla haciendo el servicio militar en Zaragoza recibió un severo correctivo por parte de vari@s antifascistas. Al parecer comunicó el hecho a otros ultraderechistas, juntándose más militares y fascistas locales que acudieron pertrechados de navajas y palos a atacar a un grupo de jóvenes que se hallaban en la zona. Estos últimos se hicieron con barras de acero en una obra y se produjo una tumultuosa pelea de la que parece que salieron peor parados los fascistas, que huyeron finalmente de la zona, aunque no se tiene constancia de que se registraran herid@s de gravedad. También tenemos noticias no confirmadas de dos agresiones y amenazas en fechas por determinar, en las que en principio ha sido identificado el conocido nazi local José Luis Baeta Hidalgo. *Aragon-Info*.

27 de agosto: SOS-Racismo aplaude la condena a un guardia civil.

La organización SOS-Racismo de Aragón mostró su satisfacción por la sentencia dictada por un juzgado de Exea (Zaragoza) contra un sargento de la Guardia Civil de esa misma localidad, en la que se le condena al pago de 30.000 pesetas de multa por abofetear e insultar a un ciudadano magrebí. El colectivo considera que frecuentemente se producen situaciones como la juzgada sin que lleguen a conocimiento de nadie. *El Periódico de Aragón*.

ANTIMILITARISMO

24 de agosto: Radio presuntamente libre tiene objetores de conciencia.

Radio MAI, la radio que se dice libre de los barrio de la Margen Izquierda del Ebro de Zaragoza, ha recurrido a los servicios de un objetor de conciencia, que ha empezado a trabajar allí desde hace algunos días. El hecho se presentó como algo consumado por parte del grupo gestor ante la asamblea, lo que dio lugar al abandono de la emisora por parte de algunos históricos programas. El objetor, al parecer, es un miembro de dicho grupo gestor, interesado en que la prestación social sustitutoria le resultara lo más liviana posible. Radio MAI tiene más de diez años de antigüedad y de ella han formado parte conocid@s militantes de los movimientos alternativos zaragozanos, incluso del movimiento antimilitarista, algunos de los cuales han ido a parar a la cárcel por ser consecuentes con sus ideas y optar por la insumisión. *Aragón-Info*.

UN AÑO DE LA MUERTE DE KIKE MUR EN LA CÁRCEL DE TORRERO

El 2 de septiembre de 1.997 Enrique Mur Zubillaga, Kike, falleció en el pabellón de tercer grado de la cárcel de Torrero de Zaragoza ante la pasividad y negligencia de los carceleros, y sin ninguna asistencia sanitaria. Kike cumplía una condena de dos años, cuatro meses y un día por ser insumiso. Su muerte en prisión es un ejemplo claro del trato inhumano y asesino que se ejerce contra l@s pres@s al otro lado del muro.

¿Cómo se explica si no que el médico de la prisión tardará más de 45 minutos en aparecer en el lugar de los hechos?, ¿y que lo hiciera fumando y sin ningún tipo de material sanitario?, ¿y que los carceleros decidieran llamar a una ambulancia una hora después de que Kike había tenido los primeros síntomas de dolor? Cómo llamamos a esto: ¿tortura?, ¿sadismo?, ¿asesinato?

Las denuncias presentadas por la familia de Kike y por la Asociación de Familiares y Amig@s de Insumisos y Objetores de Conciencia han sido archivadas sin ningún tipo de investigación previa.

Basándose en los resultados de la autopsia y las declaraciones de los carceleros y del médico de la prisión, la justicia, su justicia, ya ha decidido que nadie va a pagar por esto.

CONCENTRACIÓN: MIÉRCOLES 2 DE SEPTIEMBRE, 21H., EN LA PUERTA DE LA CÁRCEL DE TORRERO.

CONVOCA: GRUPO DE INSUMISOS DE ARAGÓN.

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

28 de agosto: Concentraciones de repulsa contra las agresiones estadounidenses.

Unas 50 personas se concentraron el lunes 24 casi espontáneamente en la céntrica plaza de España de Zaragoza para mostrar su repulsa por los ataques militares estadounidenses contra presuntas instalaciones *terroristas* en Sudán y Afganistán. La asistencia se puede considerar alta, si tenemos en cuenta el período estival en el que nos encontramos y la ausencia de carteles anunciando el acto. Sin embargo, no se consiguió preparar ninguna pancarta, ni se gritaron consignas, por lo que l@s concentrad@s decidieron reunirse al día siguiente y preparar mejor una próxima convocatoria, que tuvo lugar el viernes 28, en la también céntrica plaza de Paraíso. Durante la concentración, convocada por una quincena de colectivos y a la que acudieron nuevamente unas 50 personas, se descolgó de unos andamios una pancarta con el texto *Clinton asesino, Aznar cómplice*, tras lo cual intervino una dotación de la Policía Local que identificó a varias de las personas que participaban en la acción e intentó coaccionar a otras que repartían octavillas condenando la agresión armada, indicando que esta actividad estaba prohibida por una caduca ordenanza municipal. L@s asistentes decidieron retirar la pancarta, para evitar accidentes, puesto que el portero de la casa de donde se descolgó estaba decidido a hacerlo de todas las maneras. *Aragón-Info*.

ESTADOS UNIDOS SIGUE JUGANDO A GENDARME DEL MUNDO

Como tod@s sabréis, en la madrugada del 21 de agosto Estados Unidos lanzó misiles contra supuestas bases terroristas en Afganistán y contra una supuesta fábrica química en Sudán. Con esta acción, Estados Unidos se autoproclamaba paladín y garante de la seguridad mundial y, de paso que limpiaba el honor de la nación más poderosa del mundo, el señor Clinton lavó también el suyo propio (tan venido a menos desde el caso Lewinsky).

Muchas dudas quedan en el aire, y aún no está claro que las pruebas que justifican esta acción sean irrefutables, Estados Unidos argumenta que el ataque se justifica para reducir la capacidad de acción de misteriosas organizaciones terroristas situadas en Sudán y Afganistán. Sucede que los terribles talibanes hoy bombardeados eran los niños buenos cuando se enfrentaban a los soviéticos; sucede que los talibanes reciben suministros de armas de Arabia Saudí, que es tradicional aliado de Estados Unidos en su lucha contra Irán; sucede que Sudán y Tanzania son también aliados de Arabia Saudí. ¿Entonces?

Tras el ataque "inteligente" de Estados Unidos a Sudán y Afganistán, las secuelas para la población civil de estos países es tremenda. se ha reducido considerablemente el suministro de medicinas, y nadie parece preocuparse por l@s muert@s y herid@s civiles. Ambos países son infinitamente inferiores militarmente a Estados Unidos como para responder a la agresión y/o causarle más problemas, por lo que el ataque se nos aparece como un prepotente ejercicio de demostración de liderazgo totalmente fuera de lugar y de proporción.

No es de recibo que se aplique el terrorismo de estado para acabar con supuestos terroristas: hay otras vías y otros métodos para, colectivamente, afrontar este reto porque, tras el ataque, el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas ha quedado muy deslegitimado.

¿Por qué Estados Unidos no es tan prepotente a la hora de impulsar el proceso de paz entre Palestina e Israel? ¿Por qué l@s niñ@s que mueren como consecuencia del brutal embargo a Irak no importan a los garantes del orden mundial? En el Nuevo Orden Internacional es más importante la vida de un marine o una o un ciudadan@ yankee que el destino de las generaciones venideras del Tercer Mundo. Por eso nosotr@s estamos hoy aquí protestando.

**BASTA YA DE IMPERIALISMO YANQUEE. CLINTON ASESINO, AZNAR CÓMPlice.
COMITÉ DE SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA, PEDALEA, PLATAFORMA DE
SOLIDARIDAD CON EL SÁHARA, REBEL, CONFEDERACIÓN GENERAL DEL TRABAJO,
ATENEOLIBERTARIO DE ZARAGOZA, MALA RAZA, COLECTIVO ANTIMILITARISTA PRO-
INSUMISIÓN, CENTRO SOCIAL AUTOGESTIONADO ENTROPÍA, COMITÉ ÓSCAR ROMERO,
ASOCIACIÓN CULTURAL Y RECREATIVA BARRIO VERDE, ASOCIACIÓN CULTURAL EL
GALLO DE LA MADALENA, CHUNTA ARAGONESISTA, IZQUIERDA UNIDA, RADIO TOPO.**

ECOLOGÍA

27 de agosto: Santaliestra se prepara para resistir contra el embalse.

En la localidad oscense de Santaliestra crece la indignación a medida que se presentan nuevos informes que alertan del riesgo para la población de ubicar una presa donde pretende la Confederación Hidrográfica del Ebro. A los ya conocidos de expert@s universitari@s y del Área de Control de Tecnología y Presas del Ministerio de Medio Ambiente se suma el del Instituto Geotécnico y Minero del Estado Español, en el que según el teniente de alcalde Jesús Mur, se calculan índices de falta de seguridad entre 1.000 y 15.000 veces por encima de lo permitido legalmente para el caso de que el embalse se llegue a realizar, ya que la zona donde se pretende construir la presa es geológicamente inestable. El Ayuntamiento de Santaliestra sigue estudiando medidas legales para paralizar la expropiación de los terrenos destinados al embalse y ha reiterado que no habrá ninguna colaboración con la obra desde el pueblo. Además, ha denunciado la marginación a la que le somete el Gobierno de Aragón por su postura contraria al embalse, pues ha sido excluido de las ayudas del Fondo Local gestionado por esta institución. *Heraldo de Aragón*.

28 de agosto: Piden la revisión del proyecto de una granja.

El grupo ecologista Otus-Ateneo ha solicitado a la Fiscalía de la Audiencia Provincial de Teruel la revisión de un acuerdo de la Comisión Provincial de Ordenación del Territorio del Gobierno Aragonés, por el que se autoriza la transformación de una granja avícola en porcina en el término municipal de Beçeit (Teruel). Otus indica que la granja se encuentra a ocho metros del cauce del río Matarranya, cuando la mínima distancia legal son quince metros, lo que entraña un serio riesgo de contaminación. Para el colectivo ecologista, en la provincia de Teruel se incumple reiteradamente la legislación vigente en cuanto a instalaciones ganaderas. *El Periódico de Aragón*.

LABORAL

25 de agosto: Denuncian el crecimiento de las mafias de contratación ilegal.

Las mafias portuguesas de contratación ilegal siguen actuando en el campo aragonés y explotan a l@s inmigrantes con total impunidad, según denunció el Secretario General de la Federación del Campo de la Confederación General de Trabajadores (C.G.T.) de Portugal, Antonio Serra. El sindicalista portugués acudió a Zaragoza para realizar un seguimiento de las condiciones de trabajo de sus compatriotas, en el marco de un acuerdo firmado con Comisiones Obreras (CC.OO.) el pasado mes de diciembre. Se estima que son un@s 8.000 l@s trabajadoras y trabajadores inmigrantes que participan en las campañas de recolección en Aragón, de l@s que 5.000 serían portuguesas y portuguesas, much@s de ell@s en situación ilegal y sometid@s a la tiranía de organizaciones mafiosas que intermedian en las contrataciones y llegan a apropiarse de hasta un 60% del salario. CC.OO. y C.G.T. recomiendan a agricultoras y agricultores aragoneses la contratación en origen, para evitar la intervención de las mafias y prever las necesidades de alojamiento, de forma que se acabe con las precarias condiciones de higiene y con el hacinamiento que se producen ahora. *Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón*.

28 de agosto: Más accidentes laborales en Aragón.

Dos obreros resultaron heridos al caerse de un andamio situado a cinco metros y medio de altura, mientras estaban trabajando en la reforma de un instituto de enseñanza secundaria de Zaragoza. Uno de ellos se encuentra ingresado en la unidad de cuidados intensivos con un edema cerebral de pronóstico muy grave, mientras que el otro sufrió una fractura lumbar, calificada con pronóstico reservado. *Heraldo de Aragón*.

28 de agosto: Siguen las protestas en F.C.C.

Un centenar de trabajadoras y trabajadores de la empresa *Fomento de Construcciones y Contratas (F.C.C.)* se volvieron a concentrar ante las puertas de los talleres de Zaragoza para denunciar el incumplimiento del convenio colectivo por parte de la dirección. La empresa, adjudicataria de la limpieza pública municipal, ha retirado unilateralmente a l@s conductoras y conductores un plus de 16.000 pesetas mensuales. La empresa no ha respondido todavía a las reivindicaciones laborales y trabajadoras y trabajadores anuncian una nueva protesta para el 3 de septiembre. *Heraldo de Aragón*.

CÁRCEL

27 de agosto: El Ministerio de Interior pide tiempo para decidir sobre la macrocárcel.

El Ministro de Interior del Gobierno Español, Jaime Mayor Oreja, declaró que se necesita tiempo para decidir acerca del destino final de la ya construida macrocárcel de Zuera (Zaragoza). Las obras del edificio, con capacidad para 2.430 pres@s, finalizaron en 1.996 y desde entonces permanecen desocupadas, debido a la fuerte oposición vecinal en la comarca, que consiguió arrancar compromisos electorales a los partidos políticos que ahora ocupan el Gobierno de Aragón, el Partido Aragonés y el Partido Popular. La Asociación de Seguimiento y Apoyo a Pres@s de Aragón también ha manifestado reiteradas veces su oposición a la construcción de centros penitenciarios de gran capacidad y alejados de los núcleos urbanos importantes, como es el caso, por entender que dificultan la reinserción

social y la comunicación con el entorno de las personas encerradas. *Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón.*

EDUCACIÓN

24 de agosto: El Ministerio de Educación y Cultura elude responsabilidades.

Ayuntamientos aragoneses y la Federación de Asociaciones de Madres y Padres de Alumn@s (FAPAR) han denunciado los retrasos en las obras para habilitar nuevas secciones de enseñanza secundaria en los pueblos. Estas secciones están ideadas para evitar desplazamientos a l@s estudiantes. Según las instituciones y colectivos denunciados, son los municipios los que tienen que aportar los fondos necesarios para que estas obras no se retrasen indefinidamente. Sólo en tres de los siete pueblos de Zaragoza se han adjudicado los trabajos se han iniciado las obras, y el Ministerio de Educación y Cultura se excusa en la falta de recursos, que deben ser adelantados por los ayuntamientos. Los ayuntamientos denuncian además la escasa autonomía, sobre todo presupuestaria, de las secciones respecto de los institutos. *El Periódico de Aragón.*

MOVIMIENTO VECINAL

24 de agosto: Inaugurado centro social en el barrio de L'Almozara de Zaragoza.

El Colectivo Alternativo de L'Almozara (K.A.L.A.) que lleva funcionando varios años y realizando actividades en este barrio, ha abierto al público un centro social en la calle Padre Landa (junto al palacio de La Aljafería). De momento el local está en fase de acondicionamiento y abre por las tardes el pequeño bar que han habilitado, aunque cuando finalice el período estival esperan ampliar su actividad considerablemente. *Aragón-Info.*

24 de agosto: La huelga de internautas del día 3.

La jornada de protesta contra Telefónica del jueves 3 de septiembre, que fue ideada por un internauta mallorquín, está registrando nuevos e imprevistos apoyos por parte de asociaciones ciudadanas, organizaciones sociales y políticas, y podría registrar una respuesta inusitada entre la ciudadanía, pues hasta el momento ninguna de las iniciativas nacidas desde la espontaneidad de Internet había logrado cuajar. Hasta la fecha existe unanimidad en torno a una idea: rechazar el incremento en las nuevas tarifas telefónicas locales, que penalizan a l@s internautas y perjudican el desarrollo de la red en España; pero existe disparidad en los métodos reivindicativos. La idea inicial de mantener los teléfonos descolgados para bloquear las centrales quedó pronto invalidada, al descubrirse que Telefónica, como todas las operadoras, emplea un sistema que desconecta la línea a los 20 segundos de inactividad. Los ataques de pings, que surgieron el sábado 15 de agosto tampoco han causado daños a Telefónica, pues con programas anti-ping y aumentando el ancho de banda se contrarrestan fácilmente. De hecho, el servidor web de Telefónica funciona estos días a una velocidad superior a que era habitual. L@s hackers que intentan asaltar dicho web han fracasado en su empeño. Efectuar continuas llamadas a los servicios comerciales gratuitos del tipo del 1005 sirven para que l@s comunicantes queden fichad@s, pues quedan almacenados los números telefónicos de origen. En el singular laboratorio de pruebas que ensayan much@s internautas, y que ponen de manifiesto principalmente en tres grupos de las news (es.charla.actualidad, es.charla.conexion.tarifa-plana y es.comp.hackers), dos métodos de ataque se abren paso: el envío masivo de correos electrónicos y la posibilidad de descolgar y colgar el teléfono sucesivas veces, empleando para ello software creado al efecto. Diversos expertos consultados señalan que ningún servidor de correo soportaría la recepción de medio millón de correos en un mismo día. En algunas direcciones, como <http://www.laref.com/apoyonetspain/>, se facilitan una carta modelo de protesta y un programa automatizado para enviar el correo desde ese web, además de otras utilidades y noticias. También el sitio web <http://www.lanzadera.com/lahuelga> se ha convertido en un lugar de peregrinaje de l@s discontent@s. La protesta del 3-S surgió a principios de agosto de la idea de un técnico en electrónica, residente en Palma de Mallorca, de 31 años, Jaime Rodríguez, quien el día 3 posteo su mensaje en las news y el día 4 contactó con LABRUJULA.NET. *Quería que fuera una acción seguida por vari@s millones de ciudadan@s, que pusiera de manifiesto el descontento; me fije en el ejemplo de Perú, donde el 99% de la población había hecho una reivindicación de este tipo. Pensé que la fecha idónea sería dentro de un mes: el 3 de septiembre*, señala. El día 8 un grupo anónimo de internautas agrupado en torno a la denominada Plataforma La Huelga empezó a contactar con medios de comunicación y todo tipo de organizaciones. Y el 11, La Brújula publicó la primera información al respecto. A partir de ahí, otros medios se han hecho eco. Así, estos días, han publicado informaciones todos los grandes diarios nacionales. Algunos diarios especializados en economía como Cinco Días, dirigido a un segmento influyente de profesionales y mujeres y hombres de negocios y propiedad del grupo editor de El País, han publicado incluso las direcciones web desde donde se obtienen todos los programas para arremeter contra Telefónica. Emisoras de radio e incluso Televisión Española, en su informativo de la 2, han lanzado informaciones con un tono de marcada complicidad con l@s usuari@s. Otras cadenas como Antena 3, controlada por Telefónica, han optado por dar más realce a la buena noticia de que bajan las llamadas internacionales y provinciales. Incluso, asociaciones de supuesta defensa de usuari@s de Internet, que tienen como uno de los principales patrocinadores a Telefónica, han

tratado de asumir parte del protagonismo en la acción. Jaime Rodríguez, el creador de la protesta, ha manifestado su confianza en una respuesta masiva. *Creo que la huelga puede ser seguida por millones de ciudadan@s. Si, además, las diferentes acciones ocasionan pérdidas económicas, y más si se utilizan programas de ataque, ello puede afectar al valor de las acciones, que es lo que más duele a Telefónica. Supongo que nadie se va a conformar ya con las actuales tarifas, cuando la reivindicación era una tarifa plana inferior a los precios de antes de la subida.* Jaime Rodríguez, que tiene la dirección de correo promohuelga@hotmail.com, propone como reivindicación clara la tarifa plana en España. El eco de las críticas hacia la primera operadora, amplificadas este mes por los medios, ha llevado a ésta a mejorar substancialmente los servicios de atención telefónica a l@s clientes, con unos niveles de calidad y entrega insospechados. Otra consecuencia ha sido la aplicación inmediata del descuento del 30% en llamadas metropolitanas, medida que, en principio, estaba prevista para septiembre, según admiten en privado divers@s profesionales consultad@s. El nuevo estilo de eficacia en la atención a l@s clientes es un primer elemento de competencia entre las empresas de telecomunicaciones, y principalmente entre Telefónica y Retevisión. Esta empresa todavía no es capaz de anunciar cuándo funcionará Retenet y carece de información sobre su entrada en el mercado de telefonía local. Numeros@s lectoras y lectores han destacado la sorprendente diferencia entre la atención de Telefónica y la falta de información de Retevisión, si bien ambas operadoras practican un estilo de cortesía impensable hace pocos meses en España. *La Brujula.*

HUELGA DE NO CONEXIÓN EL DÍA 3 DE SEPTIEMBRE DE 1.998

- *Se convoca a una huelga el día 3 de septiembre. Consistirá en lo siguiente:*
- *-No conectarse a Internet, ni para recoger el correo: no cuesta tanto esfuerzo por un sólo día, ni siquiera para los que se conecten asiduamente a IRC. Sabemos que las empresas que viven de esto podrían verse muy afectadas, así que a ellas les pedimos simplemente que limiten al máximo el acceso a la red.*
- *-Así mismo y dentro de lo posible, se pide mantener descolgados los teléfonos particulares, y sobre todo que se desactive el servicio de contestador ofertado por Telefónica (dado que se computa como llamada establecida, se le cobra a la o al que os llama). Para ello, debéis pulsar en vuestro teléfono: #10#-quita contestador automático; *10 #-pone contestador automático.*
- *-Huelga de páginas caídas: Las personas que tengan una página, ya sea personal o comercial en Internet, que la cierren el día 3 de septiembre, haciendo constar en la principal página en huelga y haciendo referencia a la protesta por la subida de tarifas.*

Como primeras medidas que se pueden tomar:

-Visitar muy asiduamente los lugares de ubicación de la plataforma:

Red IRC: HISPANO-IRC canal #la_huelga.

Página web: <http://www.lanzadera.com/lahuelga>.

E-mail: la_huelga@hotmail.com subject:persona contacto

Donde se puede estar al día de las noticias que vayan llegando y las acciones que se pueden ir haciendo, sobre todo la página web, que cada poco es actualizada con nuevos rumores y noticias.

- *-Como primera acción desde la página web, se puede visitar la sección de enviar correos electrónicos de protesta a diferentes organismos gubernamentales, a Telefónica y al Defensor del Pueblo.*

-Reenviar esta convocatoria a cuantas más direcciones sea posible, creando una cadena de protesta e instando a la gente a que visite la web o el canal #la_huelga, para estar informad@s y recomendarles que se suscriban para coordinar las acciones a llevar si se plasma la subida. Esta acción es de máxima prioridad e importancia, ya que se puede conseguir que la colaboración e información se expanda de forma rapidísima.

-Si se posee página web con suscripciones, distribuir entre todas ellas este comunicado.

-Visitar la página <http://www.aui.es/stop/tarifas.htm> de la Asociación de Usuari@s de Internet.

OS ROGAMOS LA MÁXIMA COLABORACIÓN EN TODO LO QUE SE PUEDA. ESTO ES IMPORTANTE PARA TOD@S.

25 de agosto: Vecin@s insisten en pedir mejoras en el agua y vertido.

L@s vecin@s del barrio rural zaragozano de Montañana siguen insistiendo en sus peticiones para que el Ayuntamiento elabore un proyecto para mejorar la red de abastecimiento de agua y de vertido de la zona. A pesar de la urgencia de esta actuación, el vecindario se muestra escéptico tras la reunión con los concejales de Participación Ciudadana, Rafael Gómez Pastrana, y de Barrios, Alfonso Gálvez. Desde 1.995 existe una partida para la instalación de bombas y de un depósito de agua, sin que se haya hecho nada al respecto. Los caminos del barrio en los que ya están instaladas las nuevas redes de agua, vertido y alumbrado permanecen sin asfaltar desde que se

terminaron las obras, según l@s habitantes. *El Periódico de Aragón.*

25 de agosto: Vecin@s piden vigilancia contra el exceso de velocidad.

La Asociación de Vecin@s Aldebarán del zaragozano barrio de Valdefierro han solicitado vigilancia de la Policía Local en la calle Vía Láctea, donde se han producido numerosos accidentes de tráfico debido al exceso de velocidad con el que circulan los automóviles. Dicha calle presenta, además, problemas de visibilidad que han provocado cuatro accidentes, y una persona muerta, en los últimos tiempos. Junto con las asociaciones de madres y padres de alumn@s de los centros educativos cercanos, la Asociación de Vecin@s logró del Ayuntamiento de Zaragoza un compromiso para acabar con esta situación mediante la instalación de un semáforo hace ya más de tres años, sin que se haya producido respuesta alguna. Con la falta de imaginación ya clásica entre las asociaciones de vecin@s, ést@s recurren a pedir más vigilancia policial, aunque matizan que también son necesarias mejoras urbanísticas para solucionar el problema. *El Periódico de Aragón.*

26 de agosto: La Federación de barrios, contra la especulación institucional.

La Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza (F.A.B.Z.) criticó con dureza la venta de suelo público para construcción de viviendas por parte de las instituciones aragonesas. Las casas construidas no están sometidas a ningún tipo de limitación para beneficiar a las personas con rentas más bajas, lo que para la Federación priva a dichas personas del derecho constitucional a acceder a una vivienda digna. La F.A.B.Z. exige potenciar las viviendas de protección oficial y los equipamientos sociales en los terrenos de propiedad pública y pide a las instituciones que frenen los elevados precios del mercado inmobiliario zaragozano. *Heraldo de Aragón.*

26 de agosto: Advierten de los riesgos de un nuevo semáforo.

Vecin@s del barrio zaragozano de L'Almozara han advertido del riesgo que conlleva un nuevo semáforo en la calle de Los Diputados, recientemente reabierta al tráfico rodado. Los coches circulan por allí a gran velocidad y l@s viandantes no se han acostumbrado todavía al funcionamiento del semáforo, por lo que el vecindario solicita la instalación de alguna señal de advertencia. *El Periódico de Aragón.*

27 de agosto: Siguen las quejas por los accesos a un instituto de secundaria.

A punto de iniciarse un nuevo curso escolar, l@s vecin@s de los barrios rurales zaragozanos de Montañana y Santa Isabel siguen quejándose de los accesos desde sus núcleos al instituto de enseñanza secundaria *Ítaca*. El tráfico rodado en la principal vía de acceso al instituto es muy alto, como el riesgo de accidente para l@s estudiantes que acuden al centro. El vecindario de estos barrios rurales exige la puesta en marcha de una conexión entre las carreteras a Villamayor y Montañana, lo que evitaría los graves riesgos actuales. *El Periódico de Aragón.*

28 de agosto: Críticas al traslado de una oficina de correos.

Vecin@s del barrio zaragozano de Torrero han expresado su malestar por el anunciado y ya consumado traslado de la oficina de correos al barrio de San José, que a su juicio supone una merma en los servicios en la zona, especialmente importante para las personas con una movilidad reducida. La oficina funciona ahora sólo por las mañanas y mantiene abierto el servicio de admisión, pero no la entrega y distribución de correo. *El Periódico de Aragón.*

29 de agosto: Vecin@s del medio rural piden transporte público.

Habitantes de Chiprana (Zaragoza) han solicitado a su propio Ayuntamiento la puesta en marcha de una línea de autobús hasta la cabecera de comarca, situada en Caspe (Zaragoza), a unos 8 kilómetros de la población. La petición está avalada por 175 de l@s 400 habitantes de la localidad, la mayoría de l@s cuales deben desplazarse a diario hasta Caspe. *El Periódico de Aragón.*

30 de agosto: Éxito de las fiestas de Las Fuentes organizadas por l@s vecin@s.

Colectivos vecinales y sociales del barrio zaragozano de Las Fuentes han valorado positivamente la celebración de las fiestas populares entre el 27 y el 30 de agosto, destacando sobre todo la participación superior a la de las fiestas oficiales, organizadas por la Junta Municipal de Distrito el pasado mes de julio. La plataforma vecinal que se ha hecho cargo de los festejos optó por esta solución al decidir la Junta de manera unilateral el cambio de fechas, disposición con la que discrepaban unánimemente la práctica totalidad de las asociaciones vecinales, sociales y lúdicas del barrio. *El Periódico de Aragón.*

30 de agosto: Continúan denunciando el deterioro del patrimonio histórico aragonés.

La Asociación para la Recuperación de los Castillos de Aragón ha criticado el total abandono en el que se encuentra el palacio medieval de origen musulmán situado en Alfajarín (Zaragoza). En la actualidad de esta edificación, abandonada durante siglos, sólo quedan unos pocos restos. A ello hay que añadir un suceso del día 28, el derrumbe

de unos 30 metros cuadrados del tejado de la Colegiata de Santa María de Calatayud (Zaragoza), una iglesia del siglo XVII de estilo entre renacentista y barroco y catalogada como bien de interés cultural. Fuentes institucionales han achacado el accidente al mal estado de conservación de las cubiertas del templo. El Ayuntamiento de Calatayud ha reconocido su incapacidad para mantener los más de setenta edificios protegidos con los que cuenta la localidad. *Heraldo de Aragón* y *El Periódico de Aragón*.